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Официально

Фотофакт

Коротко о важном

Цитата

Главный нарколог области 
Олег забродин: «Среди тер-
риторий УрФО у нас больше 
всего финансовых вливаний 
бюджета в модернизацию нар-
кологической службы – около 
200 млн. рублей». Снижение 
заболеваемости наркоманией 
по итогам 2015 года составило 
5,4% в сравнении с 2014 годом.

Событие

«Клевая  
мормышКа» 
собрала на Верх-
Нейвинском пруду более 
60 рыбаков со всей Рос-
сии, в том числе женщин и 
детей. Ловили в основном 
ершей и окуней.

Достижение

Психологическое кон-
сультирование беремен-
ных в женских консуль-
тациях и перинатальных 
центрах позволило 
избежать в 2015 году 
почти 3,5 тысячи абор‑
тов. Таковы данные ми-
нистра здравоохранения 
Аркадия Белявского.

Цифра

9 675 рублей –  
величина прожиточного ми-
нимума на душу населения 
во II квартале 2016 г., утверж-
денная правительством об-
ласти. Для трудоспособного 
населения – 10309 руб.,  
для пенсионеров – 7976 руб., 
для детей – 9964 руб.

Соберем  
Бессмертный полк

Третий год подряд Новоуральский 
городской округ участвует  

в проекте «Бессмертный полк».
1. как записать ветерана в полк?

На главной странице сайта http://moypolk.ru/ есть кнопка 
«Авторизоваться». Нажимаете её, выбираете «Регистрация» и 
вводите данные. Ваши личные данные не будут переданы или 
опубликованы без вашего разрешения. Они нужны для того, 
чтобы координаторы могли связаться с вами. После регистра-
ции выбираете город из списка. В разделе города будет кнопка 
«Запиши деда в полк» (без регистрации она недоступна). После 
её нажатия появится анкета, куда надо ввести данные солдата. 
Созданная страница проходит проверку администратором и 
публикуется. Возможны задержки публикации. Зарегистриро-
ванный пользователь может редактировать страницу солдата.

2.  кому задать вопросы об организации 
 Бессмертного полка?

Координатор Бессмертного полка в Новоуральске – Яценко 
Сергей Владимирович. Телефон для связи: 8-922-29-71-500.

3. как сделать штендер с портретом 
 для Бессмертного полка?

Заказать фотографии своих героев, уже ушедших из жизни, 
для транспаранта (формат А3) можно в следующих организа-
циях: рекламно-полиграфический центр «Диалог» (ул. Фрун-
зе, 5, оф. 208), тел.: 97-222; рекламная группа «Осьминог» 
(ул.  Фрунзе, 7, бывшая школа 55, правое крыло, отдельный 
вход), тел.: 7-45-40.

4. Где и когда будет построение в городе? 
 Нужно ли записываться заранее?

Записываться заранее не нужно, просто приходите с 
портретом фронтовика на построение. О  месте и времени 
организаторы сообщают в СМИ заранее, а также на сайте 
moypolk.ru. Если вы не нашли этой информации, обратитесь к 
организаторам в своем городе.

График работы МФЦ
в прошлом номере «НГГ», на с.10, в информации Увд 

были неверно указаны график работы МФц и телефон. 
вот действительные данные, полученные от руководства 
МФц в г. Новоуральске.

ГБУ СО «Многофункциональный центр» (Мои документы) 
находится по адресу: г.Новоуральск, ул.Фрунзе, 7.

График работы: понедельник, вторник, среда, четверг, 
пятница  – с 9-00 до 20-00, суббота  – с 9-00 до 15-00, вос-
кресенье – выходной.

Справочно-информационный центр: 8 -800- 700- 00 -04, 
ежедневно с 8.00 до 20.00.

Уважаемые новоуральцы,  
участники ликвидации радиационных 

аварий и катастроф!
Общее собрание участников ликвидации радиационных 

аварий и катастроф состоится 6 апреля, в 17.00, в помеще-
нии Всероссийского общества инвалидов (ул. Комсомоль-
ская, 21). Просим вас принять активное участие.

Совет ОО «Союз Чернобыль» г. Новоуральска

Хорошая реакция
В предыдущем номере «НГГ», от 23 марта, был опубликован 

фотофакт «Уборка с привилегиями», на котором был запечатлен 
заваленный снегом тротуар у дома № 35 по ул.Мичурина. Пи-
кантность ситуации заключалась в том, что в течение всей зимы 
тротуар чистился только до подъезда, в котором расположены 
отделы администрации НГО, а дальше снег лежал нетронутым.

И  вот буквально на следующий день после выхода газе-
ты у дома появился шустрый «Бобкэт» и расчистил тротуар. 
Как выяснилось, уборку снега произвела организация «Управ-
домАвто». Осталось, правда, неизвестным, связано  ли это с 
публикацией фотофакта. Но все равно жители дома благодарны 
за ликвидацию сугробов.

Владимир ПАВЛОВ, фото автора
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Воскресенье. Дождь. Сквер возле па-
мятника УЭХК на ул. Белинского. Несколь-
ко десятков новоуральцев, представители 
общественных организаций – с красными 
знаменами КПРФ и транспарантами, при-
зывающими власть к ответу. Погода не 
пугает собравшихся, почти каждому есть 
что сказать. О том, что накипело, горожане 
высказываются открыто.

Вот сторонник КПРФ Илья ярошин‑
ский возмущается халатностью врачей 
и повсеместным навязыванием платных 
услуг, а также переживает за наших со-
седей: «В  Кировграде осталась одна ма-
шина «скорой помощи». Представляете, 
сколько времени «скорая» едет 
до остро нуждающихся в меди-
цинской помощи!?». Своим вы-
ступлением его поддерживает 
Александр Басов, член КПРФ 
и молодежной избирательной 
комиссии г. Новоуральска.

– По  всей области закрываются 
больницы и фельдшерские пункты. 
Беда не миновала и наши окрестно-
сти,  – продолжает первый секретарь 
новоуральского отделения КПРФ Андрей 
Жуков.  – В  2015  г.  в поселке Калиново 
полностью уничтожены медгородок, 
«Скорая помощь», профильные врачи, 
а на станции Таватуй медперсонала нет 
вообще. Жители вынуждены ездить 
до ближайшей больницы за 40-60 км. 
Больной просто не успевает получить 
квалифицированную помощь врача. 

Становится все больше и больше случаев, 
когда человек умирает по пути в боль-
ницу. Политика областного минздрава 
не только привела к резкому снижению 
качества обслуживания населения, но и 
радикально ухудшила условия труда для 

медицинских работников. Увеличился 
объем ненужной бумажной работы и 
отчетности. Персоналу урезается пре-
миальная часть, снижаются стимулиру-
ющие надбавки. Как следствие младший 
медицинский персонал вынужден искать 
дополнительные источники дохода, ра-
ботать на 1,5-2 ставки и подрабатывать в 
других местах. Высококвалифицирован-
ные доктора уходят в частные клиники, 
а средний возраст врачей стремительно 
увеличивается. Кроме того, несмотря на 
нехватку персонала, его численность 

неуклонно уменьшается. Возника-
ет резонный вопрос  – а кто будет 
лечить нас и наших близких через 
год, через два или через пять лет?

Женщина-медработник встает 
повыше, на скамейку, и жалуется 
на сокращение зарплаты: «Нам 

сказали, что зарплаты сократят на 12 %, 
а урезали на 50 %! Я получила за месяц 
5 тысяч рублей!». По толпе пронесся гул 
негодования.

– В  результате проводимая рефор-
ма здравоохранения ведет не только к 

коммерциализации медицины, но и к 
уничтожению населения России, – вновь 
берет слово Андрей Валерьевич. – Вра-
чей вынуждают навязывать ненужные 
процедуры по обследованию, а зачастую 
и ненужные операции, просто для того, 
чтобы освоить деньги. В рамках коммер-
ческой модели здравоохранения врачам 
оказывается выгодно, когда пациент 
покупает их услуги как можно дольше. 
Сама система подталкивает работников 
медицины не лечить, а «залечивать» 
своих клиентов. Если мы не изменим 
существующую тенденцию, то уже через 
пару лет лишимся бесплатной «Скорой 
помощи» и подавляющего большинства 
медуслуг, а наши дети и внуки вообще не 
будут иметь понятия о бесплатном здра-
воохранении. Давайте вместе бороться 
за доступную медицину. Мы  – люди и 
должны жить по-человечески.

По итогам митинга Коммунистическая 
партия приняла решение организовать 
в Новоуральске «Горячую линию» по во-
просам здравоохранения как для врачей, 
так и для пациентов. О ее открытии будет 
сообщено дополнительно.

Наталья ШАДРИНА,  фото автора

Фотофакт

Авторская колонка Максима Сергеева

В Новоуральске

«Мы должны жить
по‑человечески!»

Финансирование здравоохранения 
в Свердловской области будет 
уменьшено в 2016 году более чем 
на миллиард рублей.

в тарифном соглашении на 2016 
год Фонд ОМС сократил расходы 
на оказание медицинской помощи 
одному клиенту в 2,5 раза.

«Новоуральцы! Сегодня я буду говорить о том, что затрагивает 
и волнует каждого из нас. О развале системы здравоохранения. 
Государство экономит на всем. Сейчас чиновники решили 
экономить на нашем здоровье. Министр финансов Антон Силуанов 
предложил сократить финансирование здравоохранения более 
чем на 70 %. Правительству необходимо любыми средствами 
избавиться от бюджетной «обузы» – так депутат думы НГО Андрей 
ЖУкОв начал акцию кПРФ «за достойную медицину», которая 
является общеобластной и проходила 27 марта во всех крупных 
городах области – екатеринбурге, Нижнем тагиле и др.
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На  приглашение откликнулись вы-
пускники 1974-2013  годов. Количество 
участников вечера составило 250 чело-
век, включая мастеров производствен-
ного обучения и преподавателей. Не-
смотря на то, что в зале собрались люди 
абсолютно разных профессий (слесари 
КИПиА, электромонтеры, крановщики, 
фрезеровщики, токари, швеи, повара, 
технологи, коммерсанты, секретари), 
всем было о чем поговорить и что вспом-
нить. Атмосфера праздника была про-
низана уважением к педагогам и родной 
альма-матер.

Среди гостей был и первый директор 
колледжа владимир Григорьевич Рыж‑
ков, который выступил с приветственным 
словом и пожелал выпускникам успехов 
в их трудовой деятельности. К  слову, 
Владимиру Григорьевичу в этом году за-
служенно присвоено звание «Почетный 
гражданин города Новоуральска».

Для выпускников было организовано 
праздничное представление силами 

студентов и педагогов колледжа. В кон-
церте приняли участие и сами выпуск-
ники. Например евгений Хохряков, 
выпускник 1976 года, в годы учебы играл 
в вокально-инструментальном ансамбле 
«Камертон». Сергей кудисов, выпускник 
1983  года, тоже музыкант, вокалист, 

активный участник студенческой само-
деятельности.

Книга отзывов пополнилась искрен-
ними пожеланиями выпускников родному 
колледжу: «Мы счастливы и горды, что учи-
лись здесь… Любим всех своих учителей!»

Но  юбилейные мероприятия про-
должаются, и 23 апреля состоится еще 
один вечер встречи, на который мы при-
глашаем выпускников всех лет начиная 
с 60-х годов.

Лариса Валерьевна ЧАГИНА,
заместитель директора НТК  

по учебно-воспитательной работе

Соучастие

События

Встреча с юностью
На днях в Новоуральском технологическом колледже прошел 

вечер встречи выпускников под девизом «Приходи на встречу  
с юностью! Отметь 50‑летний юбилей колледжа с нами!».

Два принца
Убить сразу двух зайцев – побывать  

на спектакле особого театра «Искреннее 
искусство» («Благое дело») и увидеть  

Ельцин‑центр изнутри мне удалось 24 марта.
Автономная некоммерческая 

организация «Благое дело» пере-
живает кризис: она держится за счёт 
грантов, субсидий, пожертвований 
и реализации продукции, изготов-
ленной в мастерских организации. 
Тем  не менее сейчас не хватает 
средств на зарплату сотрудникам и 
коммунальные платежи.

Но сдаваться сотрудники «Бла-
гого дела» и люди с инвалидностью 
не собираются. Усердная работа, 
репетиции и концерты  – это на-
дежда на то, что хотя бы на время 
финансовые неприятности, накры-
вающие «Благое дело» с невероят-
ной частотой, прекратятся.

Работа над «Маленьким прин-
цем» – одним из трогательных спек-
таклей «Искреннего искусства», любимой сказкой взрослых 
и детей, ведётся с 2014 года. Что примечательно, в спектакле 
отсутствуют фонограммы  – только живая музыка ансамбля 
«WavesBand» с использованием авторских композиций Стаса 
Намина и живые голоса вокальной группы. Хореографическая 
составляющая тоже имеется, и это заслуга танцевальной студии 
«Благого дела» «Виват». Костюмы и реквизит изготавливались 
в мастерских «Благого дела».

В  постановке спектакля, проходившего в Ельцин-цен-
тре, участвовало два особых театра: «Искреннее искусство»  

(пос.Верх-Нейвинский) и «Скарабей» (г.Каменск-Уральский), на 
сцене было задействовано больше пятидесяти человек.

– Эти два театра находятся в 200 км друг от друга, – говорит 
директор АНО «Благое дело» вера Симакова. – Работали со-
вместно чуть больше года. Чтобы спектакль появился, нужно 
его пережить. Поэтому ребята живут на сцене, рассказывают 
то, что они чувствуют, переживают, видят. На сцене они такие, 

какие есть, но при этом короли, фонарщики, 
стрелочники…

Что  примечательно, в главной роли задей-
ствовано два актёра: Артём лаврушенко и 
денис Харченко. Вера Симакова объяснила это:

– В спектакле два маленьких принца, потому 
что он – разный. Может быть, в этом спектакле на 
самом деле больше маленьких принцев.

Спектакли особых театров – это другое ис-
кусство, другие эмоции. В глазах стоят слезы: от 
восторга… от грусти? В то время, когда занавес 
давно задёрнут и все поздравляют актёров, об-
нимают, дарят цветы, ты замираешь, теряешь дар 
речи… Ты понимаешь, что они волновались, и 
теперь видишь лица, полные счастья. И тебе зна-
кома эта эйфория. Ты радуешься вместе с ними.

Перед спектаклем волонтёры организации 
«Белая трость» проводили инклюзивные игры 
для зрителей, полностью погружая их в мир 
незрячих людей. Задача игроков – попытаться 

ориентироваться на ощупь и по звукам: бросать мяч в цель, 
угадывать место на тактильной карте Екатеринбурга, читать и 
писать по Брайлю и даже боксировать.

Это был очередной урок. Урок, обязательный к посещению. 
Да, я считаю, что каждый новоуралец просто обязан побывать 
хотя бы на одной постановке «Искреннего искусства».

А  если вдруг появится желание помочь кому-нибудь, то 
зайдите на сайт «Благого дела»: delonablago.ru, посмотрите ро-
лики, полистайте жизнеутверждающие фото, почитайте статьи.

Евгения СТЕПАНОВА, фото автора

Выпускницы-крановщицы разных лет – по жизни оптимисты

Маленький принц 
и Роза
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 Наша память

В Новоуральске

Наверное, нет такого человека, ко-
торый бы не слышал о великомученике 
Пантелеимоне. Даже люди маловерую-
щие прибегают к помощи этого святого. 
Так кто же он?

Родился в Никомедии, в семье знат-
ного язычника и получил имя Пантолеон. 
Его мать Еввула была христианкой и вос-
питывала сына в своей вере, но умерла, 
когда Пантолеон был в отроческом воз-
расте. Его отец отдал сына в языческую 
школу, а затем поручил его знаменитому 
врачу Евфросину для изучения Пантоле-
оном врачебного искусства.

Проживавший в Никомедии пресви-
тер Ермолай заметил Пантолеона и начал 
рассказывать ему о христианстве. Соглас-
но житию Пантолеон уверовал в Иисуса 
Христа после того, как, увидев ребёнка, 
умершего от укуса змеи, он по молитве к 
Иисусу Христу воскресил его. После этого 

он принял крещение от пре-
свитера Ермолая и получил 
имя Пантелеимон.

После смерти отца свя-
той Пантелеимон посвятил 
свою жизнь страждущим, 
больным, убогим и нищим. 
Он бесплатно лечил всех 
обращавшихся к нему, по-
сещал в темницах узников 
и при этом исцелял страж-
дущих не столько медицин-
скими средствами, сколь-
ко призыванием Господа 
Иисуса Христа. Это вызвало зависть, и 
врачи донесли императору, что святой 
Пантолеон христианин и лечит христи-
анских узников.

Император Максимиан ожесточился 
на Пантелеимона и приказал истязать его.

После всех истязаний Пантелеимона 

приговорили к усекновению головы. Его 
привязали к масличному дереву и хотели 
отрубить голову, но святой стал молиться, 
и меч не причинил ему вреда. Во время 
молитвы голос с небес призвал Панте-
леимона в Царство небесное, и святой 
попросил воинов исполнить данный им 

приказ. Брошенное в 
костер тело великомуче-
ника не сгорело и было 
погребено христианами.

Глава Пантелеимона 
хранится в Пантелеи-
моновом монастыре на 
Афоне. Частицы мощей 
святого находятся во 
многих городах России. 
В Православной церкви 
Пантелеимон почитается 
как целитель, кем он и 
был при жизни.

Икона великомученика Пантелеимо-
на с частицей его святых мощей находит-
ся в Свято-Серафимовском храме нашего 
города до 4 апреля. Все желающие могут 
прийти и попросить себе и своим близ-
ким здравия душевного и телесного.

По инф. храма г.Новоуральска

А надо ли взрослеть?
каждый год в марте мы с друзьями ходим… 
в театр кукол. С тех пор, как там появилась 
традиция проводить Международный день 
кукольника, на который приглашают и 
взрослых. взрослые превращаются в детей, 
становятся общительнее и улыбчивее.

Персонажи из сказочных миров в 
виде строгих рыцарей, бабы Яги, 

шаманов, японских барышень приветли-
во встречали 21 марта в Новоуральском 
театре кукол каждого  – и взрослого, и 
малыша. Хотя и проходит День кукольника 
под лозунгом «В  театр кукол без детей», 
маленькие зрители, конечно же, были, как 
само собой разумеющееся или даже как 
очень важные персоны, всегда сидящие 
в первых рядах.

К слову, День кукольника в России отмечается с 2003 года, а 
наш театр кукол проводит этот праздник в своих стенах шестой 
раз, с каждым годом всё увлекательней.

Это отметил и главный режиссер театра Александр  
Мирошкин:

– С каждым годом фанатов театра кукол становится больше. 
К нам в городе очень хорошо относятся, и мы это чувствуем.

На  мастер-классах можно было и самому побыть куколь-
ником, взять в руки сказочного персонажа и поуправлять им. 
Ох и нелегкое это дело, как оказалось! И  разговаривать при 
этом надо, зрителей заинтересовывать! Многие бросали эту 
затею и просто фотографировались с героями дня – куклами и 
актёрами-кукольниками.

Актёр кукольного театра – не такая уж и распространенная 
профессия. В  стране их всего около 1300, а в труппе нашего 
«Сказа» на сегодняшний день трудятся около десятка человек. 
Коллектив поздравили с профессиональным праздником 
представители отдела культуры администрации НГО, Детской 

художественной школы, Общественной палаты НГО, 
Управления образования, МАДОУ «Росинка», Центра 
социального обслуживания населения.

Начался спектакль «Про Дюймовочку». Казалось бы, сю-
жет известен и затёрт на просторах памяти до дыр, но 

все равно кажется, что спектакль станет открытием. Зал полон: 
ребятишки занимают первые ряды, а взрослые – на галерке. Все 
с нетерпением ждут сказки.

Когда я была ребенком, во время спектакля интересовал 
меня один-единственный вопрос: когда начнётся экшн? Сейчас 
мыслительный процесс идёт по-другому: «Всего два актёра? Все-
го два?! И я знаю, как их зовут: Наталья Климентьева и Александр 
Семёнов!». А уже потом: «Когда начнётся экшн?».

– Каждый по-своему видит спектакль: ребёнок и взрослый 
находят темы для размышлений, – отметила в нашем разговоре 
после спектакля заведующая литературной частью театра кукол 
елена карпова.

И тут я задумалась. Не пропускала ни одного Дня кукольника 
в нашем городе. И каждый раз после этого праздника темой для 
размышления был вопрос: «Когда я повзрослею?». Может, это и 
к лучшему, что никогда…

Евгения СТЕПАНОВА, фото автора

ИКона с мощамИ
велИКомученИКа ПантелеИмона
в храме Серафима Саровского г.Новоуральска
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Вновь были озвучены замечания. 
Сложно записаться к врачу. Не-

просто найти на стендах нужную инфор-
мацию. В  детской поликлинике плохо 
работает вентиляция, во время длитель-
ного ожидания тяжело дышать. Педиа-
тры не всегда выписывают бесплатные 
лекарства детям до трёх лет. В приёмном 
отделении – многочасовые очереди, мест 
для ожидания недостаточно. Пациенты 
сталкиваются с неуважительным от-
ношением, халатностью медперсонала. 
Об отмене приёма сообщают редко.

– Много претензий, – заметила член 
Общественной палаты валентина куз‑
нецова,  – высказано в адрес детской 
поликлиники. В одной очереди оказыва-
ются больные и выздоравливающие дети. 
Но надо отметить, в этом году во время 
эпидемии было принято эффективное 
управленческое решение  – об органи-
зации приёмов пациентов в четыре по-
тока. Это помогло снизить риск контакта 
здоровых детей с больными… Многие со-
мневаются в законности продажи бахил. 
Очередь по-прежнему редко регулирует-
ся медсестрой. В детской поликлинике нет 
кабинетов, где можно получить справки 
в бассейн и направления на физиопро-
цедуры, минуя очереди с заболевшими 
детьми. Туалеты в детской поликлинике не 
имеют разделения на мужские и женские, 
нет крючков для вещей. Часты замечания 
по уборке туалетов… На сайте ЦМСЧ по-
явилась рубрика «вопрос-ответ», на фору-
ме можно обменяться мнениями. Но ин-
формация на сайте не всегда актуальна. 
Нет функции отмены электронной записи. 
Частично выполнены рекомендации в 

части организации дополнительного 
питания для пациентов круглосуточного 
стационара.

Из  приятного: построен фельдшер-
ско-акушерский пункт для сельских 
жителей, в детской поликлинике создана 
зона ожидания (работают два телевизора, 
имеются столы для рисования), отремон-
тирован бассейн, открыта комната для 
кормления младенцев грудью.

– Комиссия [Общественной палаты 
НГО по проблемам здравоохранения],  – 
констатировала Валентина Владимиров-
на,  – пришла к выводу, что обществен-
ность не была услышана. Из восемнадцати 
рекомендаций выполнены шесть.

Начальник ЦМСЧ Андрей Моро‑
зов, говоря о выполненных и 

невыполненных рекомендациях, обратил 
внимание на ряд моментов. Намети-
лась тенденция возвращения медиков, 
когда-то уехавших из Новоуральска. 
Прорабатывается вопрос организации на 
базе медицинского колледжа обучения 
фельдшеров. В планах – создание врачеб-
но-фельдшерских бригад.

Андрей Юрьевич признал: пациентов 
информируют об отмене записи не в пол-
ном объёме. Причина – отсутствие у граж-
дан стационарных телефонов, а на сотовый 
позвонить не всегда есть возможность.

Над  организацией записи к специа-
листам, заверил Андрей Юрьевич, в 
медсанчасти работают. Будет сделано 
что-то типа IP-телефонии. Разговоры 
будут записываться.

В конце выступления Андрей Моро-
зов предложил создать при поликлинике 
Общественный совет.

Отчитались также заместитель 
председателя комитета по ЖКХ и 

жилищной политике НГО Наталия Иваш‑
кина и председатель комитета по делам 
молодёжи, семьи, спорту и социальным 
программам администрации НГО екате‑
рина Гаранина.

Комитету по ЖКХ было поручено 
проработать вопрос обустройства пар-
ковочных мест возле второй и третьей 
поликлиник и в районе дневного стацио-
нара, на ул. Мичурина, 15.

Что  касается дневного стационара, 
есть возможность обустроить парковоч-
ный карман на 10 машиномест рядом с 
домом № 2 по ул. Гастелло. За счёт газона 
напротив третьей поликлиники можно 
организовать парковку на 23 машино-
места. Вопрос только в финансировании.

Сложнее – со второй поликлиникой. 
Специалисты КЖКХ заключили, что обу-
строить парковочные места можно во 
дворах домов №№ 5 и 7 по ул. Крупской. 
Выходили, говорит Наталия Ивашкина, 
на собрания к собственникам жилья, они 
отказали.

Ещё  одно поручение  – проработать 
вопрос продления автобусного движения 
по ул. Гастелло до дневного стационара – 
в комитете исполнили. Но с отрицатель-
ным на сегодня результатом: маршрут 
не продлят. Потому что проезжая часть 
узкая, рельеф сложный и водовод мешает. 
«Теоретически, – отметила Наталия Лео-
нидовна, – работы выполнить можно, но 
бюджет их пока не потянет».

Екатерина Гаранина сказала о воз-
можности пользоваться услугами со-
циального такси, о договорённости с 
медицинским колледжем по вопросам 
обучения и о подъёмных молодым спе-
циалистам.

Обсуждение длилось более двух 
часов. Порой – на эмоциях. С долей по‑
литики. Не без обвинений и упрёков.

вероятно, через год руководство 
медсанчасти в очередной раз призо‑
вут к ответу. к тому времени, хочется 
верить, многие вопросы будут сняты.

Екатерина ГИЛЯЗОВА

Проблема

Претензий к медикам 
по‑прежНему мНого

Общественная палата Новоуральского городского округа 
спустя год со дня проведения публичных слушаний по вопросу 
оказания медицинской помощи собрала в детской библиотеке 
тех, кто лечение организует, и тех, кто лечение получает.

Новости спорта

Официально

Красота и грация
Конный спорт – это спорт для тех, кого при-

влекают красота и грация лошадей, у кого есть 
желание все свое свободное время отдавать 
питомцу, совершенствовать свое тело и дух, 
стать ответственным и надежным человеком. 
Этот спорт сложен тем, что к соревнованиям 
готовится не только сам наездник, который 
должен иметь хорошую физическую форму, но 
он также обязан подготовить своего скакуна.

В п.Таватуй 19 и 20 марта на базе КСК «Сере-
бряная подкова» состоялись соревнования на лошадях, в ко-
торых участвовали клубы не только из Свердловской области, 
но и из других регионов. Наш город представлял конноспор-
тивный клуб «Круиз», тренер Юлия Романова.

В первый день на соревнованиях по манеж-
ной езде на лошади Галка выступали новоураль-
цы данил Романов (7 лет, школа 57) и карина 
валиева (8 лет, школа 54). Оба спортсмена по-
пали в десятку лучших и получили памятные 
дипломы и подарки.

Во второй день проводились соревнования по 
конкуру. Конкур – конноспортивное состязание, 
входящее в программу Олимпийских игр. Всад-
ники по очереди выезжают на ровную площадку 
и должны как можно быстрее пройти дистанцию, 
которая содержит различные препятствия. Спорт-
смены Новоуральска заняли призовые места: 

дарья кожевникова (15 лет, шк. 49) на лошади по кличке Сирень 
заняла 1 место, Надежда Сюткина (17 лет) на лошади по кличке 
Миндаль заняла 2 место и елена Аршинова (17 лет) на лошади по 
кличке Миндаль заняла 3 место. Елена ВАЛИЕВА

Юлия Романова 
с  данилом и кариной
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Актуально

Точка зрения

Под  таким заголовком «Накануне 
RU» опубликовало 24.11 2015 г. на своем 
сайте информацию соответствующего 
содержания: «Министерство обороны РФ, 
«Росатом» и Министерство юстиции РФ 
дали отрицательные заключения на про-
екты указов Президента, подготовленные 
Минэкономразвития, которыми упразд-
няется режим закрытых территориаль-
но-административных образований для 
шести атомных и оборонных городов… 
Сейчас этот вопрос (упразднения ЗАТО. – 
Прим. авт.) фактически закрыт… С другой 
стороны, есть «дорожная карта» вхожде-
ния ЗАТО в проект создания территорий 
опережающего социально-экономиче-
ского развития. Теперь никаких новых 
дат предполагаемого упразднения ЗАТО 
не называется, однако, как ранее заявлял 
Росатом, «открыть» часть из них можно 
будет после 2017  года, с условием, что 
население не будет возражать» (видимо, 
имеется в виду цивилизованная процеду-
ра: проведение референдумов).

А вот выдержка из ранешнего выступ-
ления гендиректора Росатома С. в. кири‑
енко, еще от 06.10.2011 г., о перспективах 
развития ЗАТО: «Закрытость городов, 
относящихся к оружейному комплексу, 
не вызывает сомнений. Они будут суще-
ствовать до тех пор, пока у нас есть не-
обходимость защищать секреты. Но для 
того, чтобы развивать современные 
производства, инновации, требуются 
новые решения. Так, рядом с Саровом, 
за периметром, работает Технопарк, где 
появляются инновационные производ-
ства. По другим ЗАТО, не относящимся к 
ЯОК, Росатом не будет поднимать вопрос 
закрытости. У  нас есть договоренности 
с губернаторами о том, что если сами 
жители захотят лишиться этого статуса, 
можно будет постепенно избавляться 
от периметра вокруг города, при этом 
оставляя его вокруг предприятия. Но это 
не мгновенное решение. Снятие статуса, 
возможно, растянется на 10 лет».

К  месту здесь вспомнить и ре-
зультаты опроса жителей ЗАТО, 

предложенного нам со стороны Мин-
экономразвития на его сайте. Напомню, 
что более 90 % участников опроса вы-
сказались против упразднения ЗАТО. 
Наверное, можно было бы сегодня спо-
койно вздохнуть: «вопрос фактически 
закрыт»? Но  меня слово «фактически» 
как-то смущает. В  конце прошлого года 
председатель Свердловского прави-
тельства денис Паслер сообщил, что до 
конца 2018 года границы Новоуральска 
планируется открыть. Также первый вице-

премьер Алексей Орлов сообщал Znak.
com, что эти планы сохраняются.

Тревожит и тот факт, что депутаты 
Думы НГО проголосовали за вариант 
«стратегии развития НГО до 2030 года», 
который предполагает, что наш город 
будет открытой территорией. Документ 
откровенно слаб. Но  он стал сегодня 
официальным документом, на который 
могут ссылаться вышестоящие власти.

Меня давно мучил вопрос: кому  же 
конкретно хочется лишить нас статуса 
ЗАТО? Кое-кто ссылается даже на Пре-
зидента  в. в.  Путина. Но  вопрос об от-
крытии-неоткрытии ЗАТО обсуждался 
и до Президента Путина, хорошо это 
припоминаю. Его высказываний на эту 
тему в СМИ услышать или прочесть не 
приходилось. Мое мнение, что эти вы-
зовы исходят из Екатеринбурга.

Говорить, что Президент, открыв 
ЗАТО, намеревается получить в бюджет 
огромную добавку в 0,5 млрд. рублей – 
это просто не про то.

На  фоне того, что известной даме 
от «Оборонсервиса» за неправедные ее 
труды был предъявлен иск за ущерб РФ 
под десяток миллиардов рублей, что в 
погашение ущерба она внесла более 0,5 
млрд. руб., на фоне того, что у губернато-
ра Сахалина находят в квартире 1 млрд. 
рублей наличкой, – наши ЗАТОвские 0,5 
млрд. рублей в год вообще ни о чем. 
Тем более что они расходуются на дело. 
А вот для бюджета области это кое-что.

Напрямую, без оговорок, что откры-
вать наш город  – это лучше, чем не от-
крывать, пришлось услышать из уст лишь 
одного большого начальника  – предсе-
дателя правительства СО Паслера  д. в.   
Подыграло ему (случайно или «по пла-
ну»?) Минэкономразвития РФ, разместив-
шее на своем сайте проект постановле-
ния об открытии города.

В  конце 80-х годов несколько лет я 
работал главным специалистом ООНОТиУ 
10ГУ нашего Минсредмаша. Круг обще-
ния был значителен. Никогда в стенах 
здания министерства не приходилось 
слышать о возможных вариантах откры-
тия ЗАТО.

В  90-х годах я увлекся политикой, 
даже входил одно время в Российский 
совет партии ДВР. Но и тогда, в Москве, 
мне о подобных проектах слышать не 
приходилось.

А вот среди политиков (в том числе 
и ДВР) Екатеринбурга и области, да и от 
простых избирателей, частенько при-
ходилось слышать, что нужно все эти 
ЗАТО разгородить и открыть, потому 

что, дескать, «пристроились, устроились, 
спрятались за забором и живут там себе, 
в ус не дуют»…

А у избирателей Свердловска-44 (Но-
воуральска) одним из любимых вопросов 
к кандидатам в депутаты был такой: вы 
за открытие города или нет? «Против от-
крытия…» – это был правильный ответ.

Я в Новоуральске с 1987 года, и здесь 
все эти годы разговоры об открытии-
неоткрытии нашего ЗАТО имели место. 
Однако особую остроту дилемма эта 
приобрела именно в последние 3-4 года.

Не  думаю, что вопрос этот закроют 
насовсем. В 2015 году получилось так, что 
инициатива Минэкономразвития застала 
всех врасплох. Для того, чтобы жители и 
власти НГО ощущали стабильность своего 
бытия и были бы готовы к диалогу с вла-
стями РФ и области о лишении НГО ста-
туса ЗАТО, целесообразно и необходимо 
к осенним выборам депутатов присово-
купить проведение референдума на эту 
тему. Иметь данные официального рефе-
рендума – это серьезно и убедительно.

Сегодня в Екатеринбурге можно 
лицезреть кварталы или их участ-

ки, включающие в себя пять-шесть домов, 
которые находятся под присмотром спе-
циально нанимаемых жильцами охран-
ников. Многие элитные (или попроще) 
коттеджные поселки в стране и области 
обносятся заборами и забориками, в 
основном весьма преодолимыми, но 
обозначающими границы территории… 
При  въездах в такие поселки кое-где 
установлены шлагбаумы с будками и 
бдящими в них «будочниками». Что  да-
леко ходить: даже большинство дачных 
садово-огородных товариществ имеют 
общую изгородь, шлагбаум, будку и «бу-
дочников».

Так зачем все это? Ведь все эти за-
боры, шлагбаумы и будки с будочниками 
легко преодолимы. Какой-то минимум 
порядка, организованности эти меро-
приятия все-таки обеспечивают, а подо-
зрительные компании фиксируются, что 
тоже неплохо.

А дачникам, садоводам данные меро-
приятия по душе: немного поспокойнее, 
защищеннее чувствуют здесь себя они.

И вот наше ЗАТО: забор, и неплохой, 
здесь давно построен и так или иначе 
до сего дня служит горожанам. Пусть он 
останавливает, тормозит в основном «ше-
лупонь» (как толкуют некоторые). Но и это 
ведь неплохо уже. И как невероятную глу-
пость воспринимают многие горожане (и 
я в том числе) чьи-либо попытки лишить 
нас статуса ЗАТО. Да, ломать – не строить!

Жить хотя бы поспокойнее, ощущать 
себя, родных, близких, друзей, всех зем-
ляков новоуральцев как-то защищенны-
ми – это все-таки лучше. Не правда ли?

Валерий ЛЕНДЕНЕВ

«Вопрос фактически закрыт»?
«Росатом» и Минобороны усмирили Минэкономики:  

вопрос с упразднением ЗАТО закрыт»…
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В  последнее время участились 
обращения жителей города с жа-

лобами на постоянное увеличение платы 
за общедомовое потребление электро- 
энергии в домах, где не установлены 
ОДПУ электроэнергии (на сегодняшний 
день увеличение норматива потребле-
ния составляет 40 % к базовому, как на-
казание за неустановку прибора учета). 
Разбираемся, что же происходит на са-
мом деле, кто в этом виноват и что делать, 
ведь таких домов в городе более 450.

Пример расчета платы за ОДН в МКД 
при отсутствии общедомового прибора 
учета электроэнергии, где

Sоu – площадь помещений, входящих 
в состав общего имущества, – 149,6 кв.м,

Sобщ.  – площадь всех помещений 
дома – 1040,8 кв.м,

S кв. – площадь квартиры – 57,7 кв.м,
N1 – норматив потребления на ОДН 

(базовый) – 3 квт*час/м2,
N2 – норматив потребления на ОДН 

для МКД без ОДПУ (увеличенный на 
40 %) – 4,2 квт*час/м2,

Т – тариф – 2,31 руб/квт*час.

Как  видно из примера по отдельно 
взятой квартире (квартира и дом ре-
альные: ул.Ленина, 61), плата за ОДН 
превышает плату по нормативу на 25,99 
руб., а с 1.01.2017 года будет выше уже 
на 34,49 руб. А вот если бы в доме был 
двухтарифный ОДПУ, то оплата за ОДН не 
превысила бы 20 рублей в месяц (так как 
норматив на ОДН завышен в 2-2,5 раза).

Согласно Правилам содержания 
общего имущества, утвержденным по-
становлением Правительства РФ от 
13.08.2006  г.  № 491 (пункт 11, подпункт 
«к»), лицо, ответственное за содержа-
ние общего имущества МКД, «должно 
обеспечить ввод в эксплуатацию ОДПУ 
холодного, горячего водоснабжения, 
тепловой и электрической энергии… 
и их надлежащую эксплуатацию. Пункт 
38 (1) говорит о том, что если ОДПУ не 
установлен до 1.01.2013 г., то действовать 
нужно в соответствии с частью 12 ст. 13 
ФЗ № 261 «Об энергосбережении…», где 
лицо, ответственное за содержание МКД 
(а это УЖК «Новоуральская» – по догово-
ру управления), обязано информировать 

собственников о предложениях по осна-
щению помещений приборами учета, а 
организации, имеющие присоединенные 
сети (МУП «Горэлектросети»), обязаны 
совершить действия по установке ОДПУ.

Исходя из вышеназванных докумен-
тов понятно, что основным виновником 
переплаты жителей 450 домов за по-
требление электроэнергии является 
руководство УЖК «Новоуральская», не 
обеспечившее исполнение законода-
тельства.

Теперь о роли администрации НГО. 
Все помнят, что Росатом выделял поряд-
ка 150 млн.рублей на установку ОДПУ, 
и эти средства благополучно освоены 
даже на тех домах, где закон этого не 
требовал (очень уж лакомая цена уста-
новки тепловых ОДПУ), а вот 5-7 млн.
рублей на электросчетчики не нашлось, 
хотя руководство администрации НГО и 
комитета по ЖКХ о необходимости в их 
установке знали. Предвидев нынешнюю 
ситуацию, мы в 2015 году обратили на это 
внимание руководства НГО, было обе-
щано включение 7 млн.рублей в бюджет 
2016 года. Однако обещать – не значит 
«жениться», и, со слов председателя ко-
митета по ЖКХ С. Ф. Поджаровой, денег 
не будет, а жители пусть устанавливают 
ОДПУ за свой счет.

И  вот здесь, по-нашему мнению, в 
дело должна вступить прокуратура ЗАТО 
как орган, надзирающий за исполнением 
законодательства РФ.

Просим считать это официальным 
заявлением.

Очень обидно за людей, которые 
не заслуживают пренебрежительного 
отношения к себе и, не зная законов, 
платят за разгильдяйство современных 
управляющих. Закон принимается для 
руководителей, в первую очередь!

Денис СИЗОВ, депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

Власть и общество

Наш спорт

Пора планировать  
летНий отдых
Территориальная организация 

профсоюза г. Новоуральска с 4 апреля 
начинает прием заявлений в детский 

оздоровительный лагерь «Самоцветы».
При себе иметь следующие документы:
1) паспорт, копии страниц паспорта родителя (законного 

представителя): фото, прописка, дети,
2)  свидетельство о рождении (паспорт ребенка), копия 

свидетельства о рождении (паспорта ребенка: фото, прописка),

3)  справка из школы Новоуральского 
городского округа,

4) для льготников – документ, подтверж-
дающий льготу.

Заявления принимаются по адресу: 
ул.Мичурина,31 (Территориальная органи-
зация профсоюза г. Новоуральска).

График приема заявлений:
пн-чт – с 10.00 до 13.00, с 14.00 до 17.15; 
пт – с 10.00 до 13.00, с 14.00 до 16.15.

Стоимость родительской платы за путевку:
 � для льготных категорий граждан – бесплатно;
 � если родители работают в государственных и муниципаль-

ных учреждениях – 2 825 рублей;
 � иные категории – 4 860 рублей.

Телефон для справок: 9-84-91, 9-63-73.
Терком

Сумма платы на 1.01.2015 г. Сумма платы на 1.01.2016 г.

Кол-во электроэнергии 
на ОДН (квартира)

(N1 х Sou : Sобщ.х Sкв.) квт*час.

Сумма 
к оплате 

(руб.) 

Кол-во электроэнергии 
на ОДН (увеличенный N)

(N2 х Sou : Sобщ.х Sкв.) квт*час.

Сумма 
к оплате 

(руб.) 

24,88 54,47 34,833 80,46

Бездействуют руководители – 

платят жители!
Хорошая новость для жителей домов, где двухтарифные 
общедомовые приборы учета электроэнергии (ОдПУ) 
установлены: прокуратура зАтО все‑таки подала иск в защиту 
неопределенного круга лиц, и теперь решение вопроса о 
перерасчете платы за электроэнергию – за городским судом. 
А вновь взяться за перо меня вынудила очередная абсурдная 
ситуация, сложившаяся в жилищно‑коммунальной сфере 
Новоуральска с платежами жителей многоквартирных домов 
(Мкд), которые до сих пор не имеют ОдПУ электроэнергии.

Официально
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Актуально

Азбука ЖКХ

Последствия неоплаты потребителем 
коммунальных услуг

Неплатежи жителей за потребленные 
коммунальные услуги приводят к серьез-
ным задолженностям управляющих ор-
ганизаций перед ресурсоснабжающими. 
Недобросовестные жители должны управ-
ляющей организации, а та, в свою очередь, 
должна ресурсоснабжающим. Долги с те-
чением времени отнюдь не уменьшаются, 
а продолжают нарастать. Нарушается вся 
стабильность жилищно-коммунального 
хозяйства. Рост долгов ухудшает подготов-
ку сетей к новому отопительному сезону.

Основной проблемой в работе ре-
сурсоснабжающих организаций Ново-
уральского городского округа является 
изношенность сетей.

Средний износ сетей Новоуральского 
городского округа:

 � теплоснабжения – 72 %,
 � водоснабжения – 61 %,
 � водоотведения – 71 %,
 � газоснабжения – 47 %,
 � электроснабжения – 59 %.

Такая степень износа приводит к 
авариям на коммунальных системах жиз-
необеспечения (канализациях, тепловых 
сетях, сетях электро- и водоснабжения). 
Подобные аварии создают существенные 
трудности жизнедеятельности, особенно 
в холодное время года.

Строительство, реконструкция и ре-
монт сетей проводятся, в том числе, и за 
счет средств, поступающих от платежей 
горожан за коммунальные услуги. Так, про-
сроченная задолженность горожан влияет 
на вероятность возникновения аварий 
и чрезвычайных ситуаций. Так, в январе 
2014 г. в г. Сухой Лог произошла авария на 
водоводе, в результате без постоянного во-
доснабжения оказались 34 тысячи жителей 
и целый ряд социальных учреждений. А в 
Ижевске 22 января 2016 года был введен 
режим чрезвычайного положения из-за 
большого количества аварий на сетях те-
плоснабжения и горячего водоснабжения.

От  своевременной оплаты жилищ-
но-коммунальных услуг также зависит и 
нормальное обслуживание вашего дома. 
Только на средства, поступающие от жи-
телей, управляющие организации могут 
проводить работы на конкретном доме.

Ознакомиться с состоянием лицевого 
счета дома, находящегося в управлении 

ООО «УЖК «Новоуральская», а также полу-
чить сведения о собственниках, имеющих 
задолженности, можно на сайте http://
www.upravdom44.ru/.

Какие методы борьбы  
с должниками существуют?

Законодательство предусматривает 
следующие последствия в случае неопла-
ты или просрочки оплаты потребителем 
коммунальных услуг.

Материальные
1.  Начисление пеней за невыполнение 

потребителем обязательств по договору 
об оказании коммунальных услуг:

 � первые 30 дней просрочки оплаты 
жилищно-коммунальных услуг пеня не 
начисляется;

 � с 31-го до 90-го дня – 1/300 ставки рефи-
нансирования Центрального банка РФ 
за каждый день просрочки внесения 
платежей;

 � с 91-го  и далее – 1/130 (в прошлом 
номере была опечатка: эта пропорция 
была указана неверно) ставки рефи-
нансирования Центрального банка РФ 
за каждый день просрочки внесения 
платежей.
2. Взыскание задолженности в судебном 

порядке.
Управляющая организация вправе об-

ратиться в суд с требованием о взыскании 
с потребителя задолженности по оплате 
коммунальных услуг. В случае удовлетворе-
ния иска на основании решения суда воз-
буждается исполнительное производство. 
В  рамках исполнительного производства 
при отсутствии у потребителя денежных 
средств взыскание может быть обращено 
на его имущество, а также на заработную 
плату или иные доходы. Если сумма задол-
женности превышает 10 000 руб., судебный 
пристав-исполнитель может вынести по-
становление о временном ограничении на 
выезд должника из РФ.

3. Обращение наймодателя в суд с ис-
ковым заявлением о выселении нанимателя 
и проживающих совместно с ним членов его 
семьи из жилого помещения, занимаемого 
по договору социального найма.

Если наниматель и проживающие со-
вместно с ним члены его семьи в течение 
более шести месяцев без уважительных 
причин не вносят плату за жилое помеще-
ние и коммунальные услуги, они могут быть 
выселены в судебном порядке с предо-

ставлением другого жилого помещения 
по договору социального найма, размер 
которого соответствует размеру жилого 
помещения, установленному для вселения 
граждан в общежитие. Предоставляемое 
жилое помещение по размеру будет из 
расчета – 6 кв. м жилой площади на одного 
человека.

технические
Ограничение или приостановление 

предоставления коммунальной услуги.
Правила приостановки и ограничения 

предоставления коммунальных услуг 
устанавливаются Правительством РФ и 
предусматривают право исполнителя, 
предоставляющего потребителю комму-
нальные услуги, ограничивать или приоста-
навливать в установленном порядке пода-
чу потребителю коммунальных ресурсов.

Порядок ограничения и приостановле-
ния предоставления коммунальной услуги 
следующий: должник получает письменное 
напоминание о долге, затем он получит 
уведомление об ограничении или пре-
кращении предоставления водоотведения, 
услуги по снабжению электроэнергией, 
газом. Если и после этого должник не 
стал исправлять ситуацию, он письменно 
уведомляется, а затем происходит огра-
ничение или отключение перечисленной 
выше услуги.

Предоставление коммунальных услуг 
возобновляется в течение двух кален-
дарных дней со дня полного погашения 
задолженности потребителем.

Как поступать в случае,  
если образовался долг по ЖКУ?

1. Обратиться к управляющей организа-
ции с просьбой о заключении соглашения 
по поэтапному погашению задолженности:

 � ООО «УЖк «Новоуральская», ул. Ле-
нина, 12, каб. 223, 224, тел.: 4-74-93,

 � МУП «Нива», г. Новоуральск, ул. Комсо-
мольская, 6, каб. 23, тел.: 5-19-40,

 � ООО «Ассоль», г. Новоуральск, ул. Ле-
нина, 140, тел.: 6-81-56,

 � ООО «УЖк «АРеАл», г.  Новоуральск, 
МКР-15, 3, тел.: 8-908-92-13-777,

 � ООО «Ук «Атриум», ООО «домен», 
г. Новоуральск, ул. Советская, 18б, тел.: 
3-09-00.
2. Обратите внимание, что некоторые ка-

тегории граждан могут получить субсидии на 
оплату коммунальных услуг в случае, если 
расходы на ЖКУ превышают максимально до-
пустимую долю расходов граждан на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг в 
совокупном доходе семьи. За дополнитель-
ной информацией можно обратиться в отдел 
жилищных субсидий и социальных выплат 
МБУ «НРИЦ» по адресу: ул. Ленина, 12, 1 этаж, 
контактные телефоны: 4-81-01, 4-80-98.

Уважаемые новоуральцы, своевремен-
но и полностью вносите плату за жилое 
помещение и коммунальные услуги! Не до-
пускайте применение к вам штрафных и 
исполнительных санкций.

Анна КАбАКОВА, 
инженер комитета по ЖКХ и жилищной политике НГО

Взыскание задолженности 
за услуги ЖКХ сегодня и завтра
задолженность россиян за услуги жилищно‑
коммунального хозяйства имеет серьезные масштабы. 
так, только сумма задолженности населения 
Новоуральского городского округа за предоставленные 
жилищно‑коммунальные услуги на 1 января 2016 года 
составляет более 600 миллионов рублей.
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Какой должна быть плата за труд?

Территориальное соглашение, 
подчеркнул правовой инспектор 

профсоюза Сергей зеленин, это доку-
мент прямого действия. Прописанные 
в нём стандарты и правила обязательно 
должны присутствовать в коллективных 
договорах.

Особое внимание Сергей Яковлевич 
обратил на то, что коллективный договор 
нужно принимать своевременно, чтобы 
не обвинили в нецелевом использовании 
бюджетных средств. Говорил о поддержке 
пенсионеров и преимущественном праве 
оставления на работе, о необходимости 
включения в коллективный договор мер 
по наставничеству и о том, как важно 
создать постоянно действующие двусто-
ронние комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений. Шла речь 
и о постоянной доле в оплате труда. Она 
увеличена с 50 до 60 %.

Сказал Сергей Зеленин и о том, какой 
должна быть зарплата. По Трудовому ко-
дексу РФ – не ниже величины прожиточно-
го минимума трудоспособного населения.

– В  наших коллективных договорах 
единого подхода к этому нет,  – заметил 
Сергей Яковлевич.  – Только в договоре 
театра кукол сказано о прожиточном 
минимуме: «…не ниже величины про-
житочного минимума трудоспособного 
населения Свердловской области». Размер 
прожиточного минимума по Свердлов-
ской области в первом квартале 2016 года 
составлял для трудоспособного населения 
10320 рублей.

Есть ещё такие понятия: минимальный 
потребительский бюджет и индексация 
заработной платы.

– Минимальный потребительский 
бюджет, – пояснил Сергей Яковлевич, – это 
минимум, который человек должен полу-
чать, 27570 рублей. Средняя заработная 
плата в наших учреждениях культуры – от 
22 до 24 тысяч. В Детской школе искусств – 
30418, в ДК «Новоуральский» – 26437 руб-
лей. Индексация заработной платы  – это 
компенсация, которую устанавливает госу-
дарство в связи с ростом потребительских 
цен на товары и услуги. Она должна осу-
ществляться независимо от финансовых 
возможностей организации.

Сотрудники, отметил Сергей Яковле-
вич, имеют право участвовать в проведе-
нии специальной оценки условий труда. 
Если в этом праве им отказывают, оценку 
можно оспорить. Если были проведены 
мероприятия по улучшению охраны 

труда, гарантии и компенсации могут 
быть уменьшены.

Впервые, обратил внимание Сергей 
Зеленин, в Соглашении сказано о необ-
ходимости заключать целевые договоры 
с высшими учебными заведениями для 
подготовки специалистов востребованных 
профессий.

Председатель молодёжного совета 
Теркома Ирина Гаврина говорила 

о создании молодёжных комиссий и вклю-
чении в коллективные договоры раздела 
«Работа с молодёжью».

Среди стоящих перед молодёжными 
комиссиями задач  – контроль соблюде-
ния трудовых прав молодых работников 
и участие в организации молодёжных 
слётов, культурно-массовых и спортивно-
оздоровительных мероприятий. Пока, 
по словам Ирины Гавриной, комиссии 
созданы лишь в ДК «Новоуральский» (где 
в профсоюзе состоят 38 % молодых) и в 
театре кукол (89 %).

Ирина Ивановна обозначила следу-
ющие проблемы: старение кадров и от-
сутствие активистов, готовых возглавить 
молодёжные комиссии.

Что касается раздела «Работа с моло-
дёжью», молодёжный совет Теркома ре-
комендует предусмотреть в коллективных 
договорах ряд обязательств. Перечислим 
некоторые:

1. в течение трёх лет с момента заклю-
чения трудового договора – не увольнять 
молодого специалиста по причинам, свя-
занным с сокращением штата;

2. обеспечить квотирование рабочих 
мест для трудоустройства лиц моложе 
18 лет и молодёжи, окончившей общеоб-
разовательные школы, профессионально-
технические учебные заведения;

3. устанавливать по просьбе лиц, обу-
чающихся без отрыва от производства, 
индивидуальные графики работы (где про-
изводственные условия допускают такую 
возможность) с оплатой за фактически 
отработанное время;

4. направлять молодых работников на 
учёбу за счёт средств организации;

5. выплачивать материальную помощь 
молодым работникам: 1) впервые вступив-
шим в брак, 2) при рождении ребёнка, 3) 
призываемым в армию, 4) принятым на 
прежнее место работы после прохождения 
военной службы по призыву (в течение 
года впервые после демобилизации);

6. выделять беспроцентные кратко-
срочные ссуды на приобретение товаров 

длительного пользования молодым 
семьям, если оба супруга работают на 
предприятии;

7. предоставлять молодым работни-
кам общежитие на договорной основе и 
ссуды на приобретение жилья;

8. установить повышенный (по сравне-
нию с законодательством) размер денеж-
ных выплат матерям на каждого ребёнка 
со дня рождения до достижения возраста 
трёх лет;

9. предоставлять членам молодёжных 
комиссий свободное от основной работы 
время с сохранением заработной платы 
для исполнения общественных обязан-
ностей.

Специалист отдела культуры адми-
нистрации НГО Марина Гладень‑

кая отметила несколько положительных 
моментов. Так, за эффективную обще-
ственную и производственную работу 
сотрудники учреждений культуры поощ-
ряются. По  возможности выплачивается 
материальная помощь в связи со смертью 
близкого родственника, на юбилейные 
даты, при вступлении в брак и рождении 
ребёнка, для приобретения лекарств в 
случае длительной болезни и на зубопро-
тезирование. В большинстве учреждений 
культуры предоставляются краткосрочные 
отпуска: до трёх дней – вступающим в брак 
впервые и отцу при рождении ребёнка, 
один день – на первое сентября родите-
лям первоклассников, на свадьбы детей и 
крупные юбилеи. Руководство Публичной 
библиотеки предоставляет работникам 
16 оплачиваемых часов в квартал на по-
сещение врача.

Формируется кадровый резерв из 
молодых специалистов, реализуется про-
грамма наставничества. Молодым специа-
листам предоставляется возможность 
участвовать в конкурсах профмастерства 
и спортивных мероприятиях. Особое 
внимание уделяется обучению молодых 
работников. На базе Детской художествен-
ной школы ежегодно организуют педаго-
гическую практику для студентов художе-
ственных вузов, в прошлом выпускников 
школы. Театр кукол тесно сотрудничает 
с профильными учебными заведениями. 
Активно работает с Молодёжной биржей 
труда краеведческий музей. В коллектив-
ном договоре музея записано: молодой 
специалист не может быть уволен без его 
согласия до прохождения первой атте-
стации, только  – за нарушение трудовой 
дисциплины.

В  Театре музыки, драмы и комедии 
молодым специалистам в течение года с 
момента поступления на работу доплачи-
вают 20 % к окладу. Театр привлёк больше 
всех молодых специалистов: 33 челове-
ка – за последние три года, половина – из 
других городов.

Екатерина ГИЛЯЗОВА

Руководители учреждений культуры Новоуральска и  
профсоюзные лидеры 17 марта обсудили принятое в дека-
бре Территориальное соглашение. Говорили в числе про-
чего о привлечении молодых специалистов, социальных 
гарантиях и работе молодёжных комиссий.
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